
 

Coordinación de Comunicación Social 1 

Domingo 8 de mayo de 2022 

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
SANCIONAN A ASOCIACIONES QUE QUIEREN SER PARTIDOS POLÍTICOS 
Por Alan Contreras 
El Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ) sancionó a asociaciones civiles que buscan convertirse 
en partidos políticos porque omitieron presentar su informe acerca del origen y destino de sus recursos. El 
Tribunal Electoral indicó que los procedimientos ordinarios sancionadores TEEQ-POS-23/2022 y TEEQ-POS-
26/2022 fueron iniciados con base a la vista realizada por la Unidad técnica de Fiscalización del IEEQ, por la 
omisión de las asociaciones civiles denominadas “Ciudadanos por Constituirse en Encuentro Solidario 
Querétaro, A.C.” Y “Querétaro Incluyente, A.C.”, de presentar su informe mensual, sobre el origen y destino de 
sus recursos. El Tribunal Electoral determinó existente la infracción y la responsabilidad atribuida a las 
asociaciones civiles y les impuso una amonestación pública, porque se acreditó que no presentaron sus 
informes mensuales dentro del plazo establecido. Por otra parte, el Tribunal Electoral inició de oficio el 
procedimiento ordinario sancionador TEEQ-POS-24/2022, con motivo de la vista realizada por el Técnico 
Electoral adscrito a la Unidad Técnica de Fiscalización a la Dirección Ejecutiva, ambos del IEEQ, en contra de 
la asociación civil “ACCIÓN SÍ, A.C”, por la presunta omisión de no presentar ante el Instituto Electoral en 
tiempo y forma el informe financiero correspondiente. En este caso, el Tribunal Electoral determinó existente 
la infracción denunciada, pues de las constancias que obran en el expediente, se advirtió que la Unidad Técnica 
de Fiscalización del Instituto notificó a la asociación denunciada las obligaciones a cumplir establecidas en las 
leyes en la materia, por lo que dicha asociación civil tenía conocimiento de sus responsabilidades y estaba 
obligada a presentar el informe mensual correspondiente. Al respecto, la asociación referida presentó dicho 
informe un día después del plazo concedido para realizarlo, por lo que se acreditó la infracción atribuida a la 
denunciada y, en consecuencia, se le impuso una sanción consistente en amonestación pública. Asimismo, el 
Tribunal Electoral inició los procedimientos ordinarios sancionadores TEEQ-POS-25/2022, TEEQ-POS-
28/2022 y TEEQ-POS-31/2022, fueron iniciados de oficio por la Dirección Ejecutiva de Asuntos Jurídicos con 
motivo de la vista realizada por el Técnico Electoral adscrito a la Unidad de Fiscalización, ambos del IEEQ, 
derivado de la no presentación en tiempo de los informes financieros relativos al origen y destino de los 
recursos utilizados para el desarrollo de actividades tendentes a la obtención de su registro como partidos 
políticos locales, de las asociaciones civiles “Espacio para la formación y educación de la gente”; así como 
“Ciudadanos Comprometidos por Querétaro”. El Tribunal Electoral declaró existentes las conductas atribuidas 
a las organizaciones ciudadanas, pues es su obligación – a partir del momento de la presentación de los avisos 
de intención y hasta la resolución sobre la procedencia o negativa de su registro como partidos políticos- 
presentar informes mensualmente al Instituto Electoral sobre el origen y destino de sus recursos, dentro de 
los primeros diez días de cada mes. En el caso, de las constancias que obran en los expedientes, se tuvo por 
acreditado que las organizaciones no presentaron los aludidos informes en el periodo que la legislación en la 
materia dispone. En consecuencia, se les impuso una sanción consistente en una amonestación pública a cada 
una de las referidas asociaciones civiles. 
 
https://radioformulaqueretaro.com/sancionan-a-asociaciones-que-quieren-ser-partidos-politicos/ 
 
https://www.andresestevez.mx/magazine/noticias/item/37239-sancionan-a-asociaciones-que-quieren-
ser-partidos-politicos 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
“JUICIO POLÍTICO SUMA A CAMPAÑA DE ODIO Y VIOLENCIA” 
El ejercicio de juicio político contra legisladores del PAN solo suma a la campaña de odio y violencia que está 
dividiendo al país, consideró Leonor Mejía Barraza, presidenta del PAN en Querétaro. La dirigente estatal 
lamentó que se califique y señale a las y los legisladores del partido como traidores a la patria por el hecho de 
defender a México. (DQ) 
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NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: RESCATAN DE LA HUMEDAD EDIFICIO DE CASI 400 AÑOS 
Muros revelan decorados de cada época; no contaba con documentos arquitectónicos. (DQ, principal) 
 
N: BECAS PARA LICENCIATURA 
Jóvenes son el futuro de la ciudad que queremos, asevera el presidente municipal de Querétaro, Luis Nava. (N, 
principal) 
 
AM: CRECE LA DEMANDA INDUSTRIAL EN EL ESTADO 
Sectores como el comercio electrónico, logística, manufactura, automotriz, metalmecánico y alimentos han 
impulsado la zona Bajío. (AM, principal) 
 
EUQ: BUSCAN PROYECTAR A BERNAL A TRAVÉS DE LAS FILMACIONES 
Secretaría de Turismo municipal está en pláticas con dos productoras para que el pueblo mágico sea locación; 
atraer turismo e incentivar economía, los objetivos. (EUQ, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
FAMILIARES DE ÁNGELA DANIELA BLOQUEAN EL ANILLO VIAL FRAY JUNÍPERO SERRA 
Familiares de Ángela Daniela, la joven reportada como no localizada en el fraccionamiento La Pradera, 
bloquearon este sábado el anillo vial Fray Junípero Serra, para pedir a las autoridades la localización de la 
joven. Con cintas y pancartas paralizaron el tráfico, en una vialidad donde se implementaba un operativo 
especial por el festival musical Pulso GNP. (N) 
 
INCENDIAN LA ÚLTIMA MORADA DE ÁNGELA 
Vandalizada y en estado de abandono se encuentra la vivienda donde se le vio por última vez a Ángela Daniela, 
la menor de 16 años que se encuentra desaparecida desde el pasado 21 de marzo en el fraccionamiento La 
Pradera municipio de El Marqués. (DQ) 
 
QUERÉTARO CON REGISTRO DE SIETE PACIENTES CON SINTOMATOLOGÍA LEVE DE COVID-19 
La SESA reportó este viernes cero defunciones por Covid-19, aunque se sumaron cuatro casos de la 
enfermedad; se trata de tres mujeres y un hombre. El registro acumulado es de 138 mil 328 casos; 52% son 
mujeres y 48% son hombres. Se dio de alta sanitaria a seis pacientes, con lo que se tiene un registro de 131 
mil 667 altas (95.18%). (AM) 
 
ALISTAN 2DA ETAPAS DE APOYO PARA GUARDERÍAS SEDESOQ 
Agustín Dorantes, titular de la SEDESOQ, anunció que en las primeras semanas se abrirá una segunda 
convocatoria del programa “Apoyo al Cuidado Infantil”, que buscará dar a las madres jefas de familia un vale 
mensual de mil 500 pesos para ingreso de sus hijos a guardería mientras ellas laboran. (N) 
 
REALIZA SEJUVE EXPO ESTUDIA Y TRABAJA EN EL EXTRANJERO 
Se llevó a cabo la Expo Estudia y Trabaja en el Extranjero que organizó la Secretaría de la Juventud en 
colaboración con Edumark y Let Learn Enjoy and Travel, en ella participaron mil 500 jóvenes interesados en 
estudiar o trabajar en otro país. La titular de la SEJUVE, Virginia Hernández, destacó que con este tipo de 
actividades se amplían las oportunidades de las y los jóvenes para desarrollarse académica y 
profesionalmente, además de que se capacitan perfiles más competitivos y se logra que las cosas sucedan. (N) 
 
INSTALARÁN HASTA 200 ALCANCÍAS EN UNIDADES DE QROBÚS A FINALES DE MAYO 
Gerardo Cuanalo, director del IQT, destacó que todas las unidades de QroBús tendrán alcancías.  Al respecto 
precisó que al final de mes se instalarán 200 alcancías en las unidades de transporte.  “Estas alcancías ya están 
solicitadas, ya están pedidas. Llegarán a final de mes 200 alcancías, las cuales se estarán instalando, pero el 
objetivo es llegar a todas las unidades”. (N) 
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SIN PRISA PARA LEY DE AGUAS, CASO WAMERÚ, ESTÁ EN FGE 
Guadalupe Murguía, titular de la SEGOB, compartió respecto a la iniciativa de Ley de Aguas del Estado de 
Querétaro, que los diputados se están dando tiempo para su discusión y análisis con grupos interesados, sin 
que se tenga la intención de aprobarlas en "fast track". Respecto del homicidio del propietario del zoológico 
Wamerú, Armando Coello; expresó: mantenemos la voluntad de apoyar a la familia víctima desde la 
Subsecretaría de Derechos Humanos. (DQ) 
Poder Judicial  
 
QUERÉTARO SE ‘ADELANTA ’A LEY INGRID 
Si en Querétaro se difunden imágenes, videos o grabaciones relacionadas con la muerte de alguna persona, 
puede salir muy caro; pero si lo hace un funcionario público, la multa todavía será mayor.  En la entidad, por 
el delito de difundir o revelar imágenes, videos o grabaciones relacionadas con la muerte de alguna persona 
se aplican de 2 a 8 años de prisión, así como una multa que va de 48 mil 110 pesos a 96 mil 220 pesos, 
equivalentes a entre 500 y mil UMA´s. (AM) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
REFORMARÁN LEY DE LOS DERECHOS HUMANOS 
De junio a diciembre se llevarán a cabo los foros regionales de consulta de la reforma integral de la ley de 
derechos humanos del estado de Querétaro, dio a conocer Beatriz Marmolejo diputada presidenta de la 
comisión de igualdad de género y derechos humanos de la Legislatura local. (DQ) 
 

MUNICIPIOS 
 
CALLE PRINCIPAL DE HÉRCULES SERÁ DE UN SOLO SENTIDO 
El presidente municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava, informó que la calle principal de Hércules será de 
un solo sentido y que irá de los Arcos hacia La Cañada. Lo anterior, señaló, luego de que se realizó una encuesta 
entre los habitantes, quienes en su mayoría decidieron esta opción. (AM) 
 
ENTREGA LUIS NAVA MIL 160 APOYOS DEL PROGRAMA TU BECA 
El Presidente Municipal de Querétaro, Luis Nava, realizó la entrega de mil 160 apoyos del programa Tu Beca 
a igual número de alumnos de nivel licenciatura para que continúen con sus estudios y tengan un mejor futuro. 
“Si queremos nosotros construir un Querétaro con un futuro en donde tengamos más oportunidades, en donde 
Querétaro crezca y se desarrolle armónicamente tenemos que invertirle en el presente porque hoy ustedes 
son justamente ese futuro inmediato que tendremos para Querétaro en los próximos años”, dijo el Alcalde en 
un comunicado. (DQ, N) 
 
FINALIZARÁN OBRAS EN EL CENTRO HISTÓRICO 
La entrega de rehabilitación de fachadas del Centro Histórico de SJR, se prevé para el próximo 15 de mayo, 
expuso Fernando González, titular de la SDUOP, quien reconoció que la incidencia de pintas de grafiti es un 
factor que los ha ido retrasando en este proceso. Subrayó que este municipio tiene una gran riqueza histórica 
en cuanto a sus inmuebles y calles de los primeros cuadros, los cuales representan diferentes pasajes de su 
fundación. (ESSJR) 
 
EXIGEN OBRAS PÚBLICAS PARA RANCHO BANTHÍ 
La colonia Rancho Banthí ha presentado un abandono por las administraciones pasadas en materia de obra 
pública. Las calles, banquetas, guarniciones y el parque de la localidad requieren una intervención inmediata 
para que la colonia avance, informó la subdelegada municipal, Josefina Trejo. Señaló que el tema de obra 
pública es una de las principales exigencias entre los vecinos de la zona.  (ESSJR) 
 
ACUDE LUIS NAVA AL 50 ANIVERSARIO DEL COLEGIO DE ABOGADOS LITIGANTES A.C. 
El Presidente Municipal de Querétaro, Luis Nava, celebró con las y los miembros del Colegio de Abogados 
Litigantes de Querétaro A.C., el 50 Aniversario de su fundación, por lo que les reconoció como un referente 
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nacional, tanto en la práctica de la abogacía como en la capacitación constante, pues promueven el Estado de 
Derecho para el bien de todas y todos los queretanos. (DQ) 
 
SUPERVISÓ LUIS NAVA LAS OBRAS DE DOS PARQUES EN LA COLONIA CAMPESTRE ITALIANA 
Con el propósito de realizar obras que mejoren la calidad de vida de las familias queretanas, el Presidente 
Municipal de Querétaro, Luis Nava, supervisó los avances de dos nuevos parques ubicados en la colonia 
Campestre Italiana, en la Delegación Josefa Vergara y Hernández, un compromiso ante las y los vecinos que 
hoy se ve reflejado en un nuevo espacio para la sana recreación que abona en la construcción del tejido social. 
(N) 
 
DON GOYO REGRESA A SALVO A SU HOGAR. 
Don Goyo tiene más de 70 años y padece Alzheimer, hace unas semanas se salió de su hogar y se extravió, por 
lo que sus familiares dieron aviso a la policía capitalina. Ahora, él es uno de los casi 700 adultos mayores que 
portan un brazalete que les permite ser identificados y regresados a sus familias. (EUQ) 
 
ENRIQUE VEGA INAUGURA LAS LIGAS MUNICIPALES DE FÚTBOL 
El presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega, encabezó la inauguración de las ligas municipales de 
fútbol que promueve el Instituto Municipal del Deporte y la Cultura (INDECU), en la Unidad Deportiva de La 
Cañada, en donde participarán poco más de mil deportistas de 16 colonias y fraccionamientos de la 
demarcación. Al respecto el edil Vega Carriles, destacó la participación de los promotores deportivos, para 
promover la participación de las niñas, niños y jóvenes en el desarrollo de estos eventos.  (CI) 
 
ARRANCA EL FESTIVAL DE PIEL EN SAN VICENTE 
Se prevé la asistencia de 6 mil personas por día, lo que dejará una derrama económica de 6 millones de pesos, 
informó la Secretaría de  Desarrollo Económico y Turismo de El Marqués. (EUQ) 
 
IMPULSAN MERCADITO EMPRENDE JOVEN 
Fue presentado “El Mercadito Emprende Joven”, un espacio creado para robustecer la economía de jóvenes 
de entre 12 y 29 años, quienes tienen un negocio propio o producto artesanal que sean amigables con el medio 
ambiente. Con la finalidad de fortalecer el autoempleo dentro de la juventud sanjuanense, sin que ello tenga 
un costo por derecho de piso, treinta jóvenes tendrán la oportunidad de promocionar sus productos en el 
parque “Las Garzas”. (N) 
 
AVIZORAN REHABILITAR CARRITOS DE ARTESANOS 
Con la intención de dar una mejor vista y dignificar al comercio local, la actual administración plantea 
rehabilitar y cambiar los estanquillos de artesanos que se ubican en la explanada del jardín de la Familia, 
informó Diego Cabrera, secretario de gobierno en SJR. Destacó que muchos de ellos están en malas condiciones 
y que por años no les han generado arreglos para poder ser más atractivos para las personas. (ESSRJ) 
 
LOGRA ACUERDOS EL SUTSMSJR CON MUNICIPIO 900 PESOS MÁS 
El líder del Sindicato Único de Trabajadores al Servicio del Municipio en San Juan del Río (SUTSMSJR), Gregorio 
López González, dio a conocer que ya lograron llegar a algunos acuerdos con la administración municipal que 
encabeza Roberto Cabrera Valencia para beneficio de los colaboradores del municipio. (N) 
 
ENTREGAN OBRAS EN EL MUNICIPIO DE PEDRO ESCOBEDO 
El Presidente municipal, Amarildo Bárcenas, junto con la Presidenta del Patronato del SMDIF de Pedro 
Escobedo, Araceli Olvera; realizaron la entrega de obras de mejoramiento urbano sobre las calles Morelos, 
Lira y prolongación Villas Escobedo, mismas que conducen hacia las instalaciones del Sistema Municipal DIF, 
y a las instalaciones de la Casa Municipal de Cultura. (N) 
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INFORMACIÓN GENERAL 
 
ABOGADOS CELEBRAN CON CENA DE GALA 
En elegante cena los miembros de la Asociación de Abogados Litigantes de Querétaro festejaron su aniversario 
50 como fundación y como uno de los pilares más importantes en la sociedad queretana. Mayela Portos 
Hernández, presidenta del Colegio encabezó el evento donde los juristas se dieron cita para celebrar la gran 
ocasión, estrechando lazos de amistad y saludar a buenos amigos qué hace tiempo no veían. A la reunión 
acudieron, Luis Nava, Presidente Municipal; Guadalupe Murguía, secretaria de Gobierno y representante del 
gobernador del Estado, Mauricio Kuri, Alfredo Botello, Senador por Querétaro; Felipe Fernando Macías, 
Diputado Federal; Javier Rascado, DDHQ y Viridiana Nava Rodríguez, presidenta de la FECAPEQ. (DQ) 
 
ESPERAN ECONOMÍA ESTATAL SUBA A 4.5% EN ESTE AÑO 
El organismo México ¿Cómo vamos? estableció este reto mediante las metas de crecimiento económico que 
plantea a los estados. (EUQ) 
 
MELÓMANOS REGRESAN CON MUCHO PULSO 
Hace más de dos años, cuando la pandemia comenzó a abrirse paso por todas las ciudades, y las puertas se 
convirtieron en las nuevas fronteras entre las personas, nadie podía imaginar cómo sería el reencuentro con 
el otro, y mucho menos, la convivencia en un festival musical con múltiples escenarios. (DQ) 
 
UAQ ANALIZA ESTRATEGIA DE CANDIDATOS DE MORENA EN LAS ELECCIONES 
México tendrá elecciones el próximo 5 de junio en 6 de los 32 estados de la República, tomando en cuenta que 
el 74% de los mexicanos navega por internet, resulta interesante saber cómo son utilizadas las herramientas 
digitales para estos procesos democráticos.  LabUAQ-Ciudadanía Digital ha analizado la presencia, estrategia 
y narrativa digital de las candidatas y los candidatos por Morena a las gubernaturas de Aguascalientes, 
Durango, Hidalgo, Oaxaca, Tamaulipas y Quintana Roo. (CI) 
 
EL 3.88% DE LLAMADAS DE EMERGENCIA EN ENERO FUERON POR VIOLENCIA FAMILIAR 
Durante el primer mes del año en curso, el reporte de llamadas de emergencia al número 911, en los 194 
centros de atención de todo el país, el 3.88%, fueron de relacionados con auxilio para la atención de violencia 
familiar. Según estadísticas del SESNSP, en torno a las solicitudes de auxilio que se remitieron durante enero 
por los Centros de Control, Comando y Cómputo en las 32 entidades federativas, alrededor del 6% fueron 
llamadas para la atención de violencia de género en sus diferentes vertientes.  (EL QUERETANO) 
 
REUNIÓN ESTATAL DE LOS CRONISTAS MUNICIPALES 
A fin de continuar su importante labor como cronistas de los municipios de Querétaro, ayer se reunieron en 
una finca de La Cañada, El Marqués, con la anfitrionía del Cronista del Estado y de El Marqués, Dr. Jaime Zúñiga 
Burgos. (N) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA 
Amarildo se maneja al filo de la navaja. Amarildo se maneja al filo de la navaja ...Quien nada de muertito es el 
presidente municipal de Pedro Escobedo, Amarildo Bárcenas Reséndiz, nos cuentan, para no responder a la 
exigencia que le mandó la Defensoría de los Derechos Humanos, de solicitar una disculpa pública a los dos 
jóvenes que fueron atropellados en septiembre pasado por sus elementos policiacos. Don Amarildo, quien 
tiene aspiraciones de ser diputado, nos comentan, seguirá cargando con este asunto que sigue sin cerrar, pero 
que además le recordarán cuando salga nuevamente a buscar el voto ciudadano. San Juan del Río realizará por 
primera ocasión un medio maratón. Nos cuentan que la próxima semana, el gobierno municipal de San Juan 
del Río que encabeza Roberto Carlos Cabrera Valencia, anunciará la realización de un medio maratón. Será la 
primera ocasión que se realice un evento con estas características en dicha demarcación, motivo por el cual 
se espera una gran fiesta deportiva nunca antes vista en esta población. Este medio maratón, nos cuentan, se 
realizará en el marco de las actividades que se realizarán con motivo de la Feria de la ciudad que se efectuará 
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del 17 de junio al 3 de julio, aunque Roberto Carlos el día más importante es el 24 de junio debido a que se 
celebra a San Juan, patrono de la ciudad. Esta justa deportiva también, nos comentan, servirá de preparación 
de cara a lo que será el Maratón de Querétaro que se corre el 2 de octubre venidero. (EUQ 2) 
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